
第 1 回会議における各委員からのご意⾒と区の考え⽅ 
 
№ ご意⾒ 区の考え方 
1 郵送なので、対象者の⽣年⽉やきょうだい数などの

世帯情報は、区で把握できるのではないでしょうか？ 
そうすれば、世帯情報に関する質問を省くことができ

ると思います。 

検討しましたが、対象世帯の情報を⼊⼒すると 
誤送付や紛失などの事故があった場合に、個人情報が
漏れてしまう可能性があり、世帯情報を伺う質問を残し
たいと考えています。 

2  新たに追加された問②について、「頻繁に感じる不安
なことについて…」とあるが、「日ごろ」との表現がよいの
ではないでしょうか？ 

 

ご意⾒のとおり、修正します。 
    ⇓ 
    ⇓ 

 
 

3  外国人が回答するには難しい日本語が使われていま
す。何か対応はできないのでしょうか？ 
 
 

 事務局で外国語（英・中・韓）に対応した調査票の
作成を検討しましたが、費用対効果の観点から、今回
は、ふりがなを付けることで対応したいと思います。 
 

⇓⇓⇓ ふりがなのイメージ ⇓⇓⇓ 
 
 
 
 
 
 
 

4  【就学前】調査票で、育児休業に関する質問が多く
削られていますが、その理由は？ 

 区としては、子ども・子育て支援法に掲げられるとおり
「保護者が子育てについての第一義的責任を有する」と
いう考え方に基づき、より子どもが幼い期間は育児休業
を取得し、子育てを⾏っていただきたいと考えています。 
 その中で、育児休業に関する質問については非常に重
要であると考えますが、一方で、前回調査時の調査票
の中には「質問が重複しているもの」「回答が予想できる
もの」があったため、削除を⾏いました。 

ご意⾒を踏まえ、改めて精査し、質問項⽬を整理し
ました。 

5  育児休業が十分に取れている状況なのか、取れない
ときは何が原因なのかを分析して、対策につなげていく
議論は必要だと思います。 

6  「育児休業制度がない」という⺟親の回答は減ってい
ますが、「職場の雰囲気」「収⼊の問題」についての回
答は増えています。有意差はないかもしれませんが、継
続して調査することで、傾向がはっきり⾒えてくるのでは
ないでしょうか。 

7 【就学前】調査票の問①について、「保育園に⼊れ
れば…」という文言が抜けているのではないでしょうか。 

 調査票全体を⾒直した結果、問①を削除したいと思
います。問 10 と修正した問 41 をクロス集計することによ
り、この質問で伺いたいデータを取得できるのではないか
と考えています。 

資料１ 



 
 
 
№ ご意⾒ 区の考え方 
8  問 30「⽗親の子育てへの参加の程度」、問 47・48 

「理想の子どもの数」に関する質問が、家庭や⽣活の
在り方が多様化を理由に削除されています。 

少子化対策に係る質問であり、削除しなくてもよい
のではないでしょうか？ 

 次世代育成支援⾏動計画の策定当初から続く質問
であり、少子化対策に関連することは承知しています。 

しかしながら、家庭・⽣活のあり方や価値観の多様化
を受け⼊れていこうという現代において、「子どもが多いほ
うがよい」という前提に⽴ったような質問を伺っていいのか
という問題もあります。 
 ご意⾒をいただき、事務局で再度検討しましたが、社
会情勢を踏まえて、このような質問を伺うのは控えたいと
考えています。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

9  問 47・48 で「理想」という表現はよくないので「ほし
い」という表現に変えた方がよいと思います。 

10  問 48 で問 47 の理由を伺っていますが、「保育施設
の整備が十分でないこと」や「労働時間の問題」などに
ついては、検出しづらい選択肢となっているので、追加
するのはいかがでしょうか？ 

11 【就学前】調査票に、幼稚園に求められているニー
ズを掲載してはいかがでしょうか？ 

 幼稚園に限定せず、教育・保育事業に求めることを伺
う質問を、問⑤として追加しました。 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
以上 


